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В Челябинской области распределили сумму 
трансфертов из федеральной казны, а также 
выделили дополнительные бюджетные деньги 
на поддержку участников СВО и закупку ком-
мунальной техники.

АлекСАндр БОриСОВ. фОтО ОлегА тАтАркинА

Депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области внесли поправки в 
закон о региональном бюд-
жете на этот год. Коррективы 
приняли с учетом дополни-
тельной суммы из федераль-
ной казны, а также новых 
расходов, запланированных 
до конца года.

Из федерального бюджета 
Челябинску дополнительно 
выделили 15 млрд рублей на 
реализацию проекта метро-
трама. Уже известно, что сум-
му направят на строительство 
линии Север-Юг и покупку 
трамвайных вагонов для этой 
линии. Финансирование про-
екта идет в виде инфраструк-
турного кредита под льготную 
ставку в 3% годовых.

Кроме этого, из феде-
ральной казны регион полу-

чит еще 17,9 млн рублей на 
оборудование для борьбы с 
лесными пожарами, созда-
ние единой информацион-
ной системы в здравоохра-
нении и выплаты почетным 
донорам.

Дополнительно из област-
ного бюджета решено вы-
делить 544 млн рублей на со-
циальную поддержку семей 
участников СВО, а также 
743 млн рублей на покупку 
коммунальной техники для 
дорог и общественных про-
странств в территориях об-
ласти.

По словам председателя 
законодательного Собрания 
Челябинской области олега 
Гербера, главный финансо-
вый документ региона кор-
ректируется каждый месяц. 
Все это рабочий процесс, в 

Бюджет С плюСОм
регион получил дополнительные средства  
на инфраструктурные проекты и социальную сферу

нем учитываются пополне-
ния в бюджет и актуальные 
задачи по расходованию 
средств.

— Мы поддержали инициа-
тиву губернатора Челябинской 
области о дополнительной 
социальной поддержке участ-
ников СВО, предусмотрев 
выделение на эти цели более 
полумиллиарда рублей. Более 
740 миллионов выделено на 
приобретение коммунальной 
техники. Сегодня мы видим, 
что руководство области 
уделяет огромное внимание 
модернизации и техническому 
оснащению коммунального 
хозяйства региона.

С учетом принятых пар-
ламентариями изменений 
областной бюджет на этот 
год составил 307,6 млрд ру-
блей, расходы заметно выше 
— 379, 6 млрд. Дефицит — 72 
млрд рублей.

На заседании Законода-
тельного Собрания депутата-
ми был принят закон, соглас-
но которому устанавливается 
льготный размер арендной 
платы за размещение не-

стационарных торговых объ-
ектов для участников специ-
альной военной операции и 
инвалидов боевых действий.

— Новая мера поддержки 
нацелена на помощь ветера-
нам специальной военной 
операции и инвалидам  
боевых действий в адаптации 
к гражданской жизни, в том 
числе через вовлечение в 
предпринимательскую  
деятельность, — прокоммен-
тировал председатель комите-

та по экономической политике 
и предпринимательству Евге-
ний илле.

Внесены изменения и в 
закон Челябинской области 
о дополнительных мерах со-
циальной поддержки семей, 
имеющих детей. Теперь мате-
ринский капитал можно рас-
ходовать в части получения 
медицинских услуг только в 
государственных и муници-
пальных медицинских уч-
реждениях.

Одним из ключевых вопросов повестки 66-го заседания 
областного парламента стало изменение бюджета.
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В Челябинской области скор-
ректировали закон о допол-
нительных мерах социальной 
поддержки семей с детьми. 

По решению депутатов 
Законодательного Собрания 
региона теперь материнский 
капитал можно расходовать 
на диагностику и лечение 
только в государственных 
и муниципальных меди-
цинских учреждениях. Из 
закона исключили возмож-
ность переводить средства 
маткапитала на счета част-
ных клиник. Однако можно 
будет по факту возместить 
расходы на платных врачей, 

если у медучреждения есть 
соответствующая лицензия. 

Как отмечают парламен-
тарии, поправки в закон за-
щитят от злоупотреблений со 
стороны владельцев маткапи-
тала и коммерческих клиник. 

— Законодательство в 
сфере социальной полити-
ки постоянно совершен-
ствуется, и заседание в мае 
не стало исключением. Де-
путатами поддержаны из-
менения в два закона, в том 
числе в региональный закон 
о поддержке семей с деть-
ми, — отметил заместитель 
председателя комитета зако-
нодательного Собрания по соци-
альной политике игорь Егоров.

Министр ЖКХ области 
Людмила Алпатова рассказа-
ла о мероприятиях, сроках и 
условиях программы, кото-
рая, по сути, является ком-
плексным планом развития 
инфраструктуры региона. 
Она включает в себя 1458 
объектов, на модернизацию 
которых до 2030 года будет 
направлено более 125 млрд 
рублей.

По словам министра,  
реализация «Большого ре-
монта 74» зависит от того, 
как его будут вести на местах. 
При этом нужно прислуши-
ваться к мнению жителей, 
привлекать к проекту соб-
ственников и потребителей 
услуг. Общественники также 
готовы поучаствовать в про-
грамме, отметил член Обще-
ственной региональной па-
латы Илья Пасхин.

Начальник ГЖИ Челябин-
ской области Ирина Настен-
ко рассказала о том, с какими 
жалобами чаще всего обра-
щаются в инспекцию жители 
муниципалитетов. Проблемы 
все те же: текущие крыши, 
запах из канализации, про-
блемы с начислениями за 
услуги и отсутствие ремонта 
в подъездах.

Участники встречи обсу-
дили взаимодействие в про-
ведении капремонтов, управ-
лении жильем, участие жите-

лей в голосовании по выбору 
объектов благоустройства. 
Подняли и острые темы, на-
болевшие вопросы. Так, член 
саткинской Общественной 
палаты Нина Шарова напом-
нила о просчетах в начисле-
нии оплаты по ряду услуг и 
других нестыковках.

— Региональная про-
грамма «Большой ремонт 

74» — серьезные инвести-
ции, демонстрирующие 
беспрецедентный уровень 
поддержки регионального 
развития на федеральном и 
областном уровнях. Именно 
такие вложения способны 
дать мощный импульс эко-
номике нашего региона, 
создавая новые рабочие 
места, стимулируя развитие 
местного бизнеса и повы-
шая инвестиционную при-
влекательность области в 
целом. Считаю, что сфера 
ЖКХ обладает колоссаль-
ным потенциалом, в том 
числе по использованию 
вторичных ресурсов и при-
нятию умных решений на 
базе передовых технологий, 
— прокомментировал  
Леонид Урмашов.

АктуАльнО

ПозДРАВЛЕНиЕ

ПозДРАВЛЕНиЕ

СоциАЛьНАЯ СфЕРА

АлекСАндр БОриСОВ

АнтОн трАВин. фОтО дмитрия куткинА

депутат законодательного Собрания леонид урмашов принял участие 
в прошедшем в Сатке «кустовом» совещании, организованном по иници-
ативе Общественной палаты Челябинской области при поддержке регио-
нального министерства жкХ. главная тема встречи — реализация в 
регионе программы «Большой ремонт 74», инициированной в начале это-
го года губернатором Алексеем текслером.

леонид урмашов принял участие в обсуждении 
выполнения губернаторской программы

кАк В региОне идет 
«БОльшОй ремОнт 74»

«Большой ремонт 74» в Челябинской области 
даст новый импульс развитию региона.

Леонид Урмашов.

для поддержки семей с детьми
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Уважаемые работники сферы 
социальной защиты населения!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!

Уважаемые экологи! 
Поздравляем вас с профессиональным праздником!

Социальная работа – это не просто профессия, это 
истинное служение людям. Вы настоящие ангелы-хра-
нители для тех, кто нуждается в поддержке и заботе. 
Окружая вниманием ветеранов, одиноких стариков и 
инвалидов, сирот и многодетные семьи, вы не только 
помогаете преодолевать трудности, но – что бесценно – 
дарите людям теплоту своих сердец и надежду на лучшее. 

Умение искренне сострадать своим подопеч-
ным, разделять с ними печаль и радость, быть тер-
пеливыми и готовыми пожертвовать личным вре-
менем и силами ради помощи другим – вот те ка-
чества, которые отличают социальных работников.  

Мы искренне благодарим вас за вашу благородную рабо-
ту. Пусть семьи гордятся вами, а жизнь будет наполнена ра-
достью и счастьем! Крепкого вам здоровья и благополучия! 

Депутаты законодательного Собрания Челябинской области.

День эколога – праздник, объединяющий специалистов 
из самых разных структур – министерства экологической 
безопасности, природоохранной прокуратуры, частных 
экологических компаний, общественных организаций.

Сохранение хрупкого баланса между прогрес-
сом и природой – это настоящее искусство, требу- 
ющее глубоких знаний, аналитических способно-
стей и огромного терпения. Вы делаете все, чтобы это 
равновесие не нарушить, сберечь естественные богат-
ства нашей планеты и сохранить ее живой и цветущей. 

Благодаря вашей работе будущие поколения смогут на-
слаждаться красотой и богатством природы. Пусть ваша 
работа приносит вам удовлетворение. Желаем вам и вашим 
близким здоровья, оптимизма и неиссякаемой энергии! 

Депутаты законодательного Собрания Челябинской области.
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Парламентская неделя

Лена Колесникова нахо-
дилась в зоне спецопера-
ции и служила в батальонах 
БАРС-32 и БАРС-3 в под-
разделении аэроразведки. 
Выполняла боевые задания 

по разведке и корректиров-
ке огня, работала и с артил-
леристами, и с авиацией.

Депутаты Законода-
тельного Собрания при-
ветствовали коллегу стоя.

гОд зАщитникА ОтеЧеСтВА

ПРизНАНиЕ

пО инфОрмАции zs74.ru

пО инфОрмАции zs74.ru

ПоМощь

южноуральцы отправили  
на СВО автомобили, тепловизоры  
и беспилотники

законодательное Собрание про-
должает проект «80 фактов о Великой 
победе. южный урал». Видеоролики 
можно смотреть в официальном со-
обществе регионального парламен-
та в соцсети «Вконтакте». С их 
текстовым вариантом знакомим чи-
тателей в каждом номере «парла-
ментской недели». В годы войны 
Челябинск стал центром танковой 
промышленности Советского Союза, 
центром принятия важных решений, 
связанных с обороной страны и куль-
турным центром. здесь работали про-
мышленные гиганты и ведущие 
наркоматы, в современном понима-
нии — министерства и малый театр.
Об этих фактах Великой победы рас-
сказывают елена тарасова, евгений 
илле и Александр журавлев:

фОтО из фОндОВ ОгАЧО

фАкт № 17

фАкт № 18

фАкт № 16

80 фАктОВ                         
О ВеликОй пОБеде

Евгений иЛЛЕ, председатель комитета законо-
дательного Собрания по экономической политике и 
предпринимательству:  

— Враг подошел близко к Москве, поэтому Госу-
дарственный комитет обороны принимает решение 
эвакуировать народные комиссариаты вглубь стра-
ны. В Челябинск эвакуируют пять наркоматов: на-
родный комиссариат танковой промышленности, 
боеприпасов, строительства, среднего машино-
строения и электростанций. В город эвакуируют 
Промышленный банк СССР. Челябинск в годы 
войны становится городом, в котором принимают-
ся важные решения для обороны страны.

Александр ЖУРАВЛЕВ, первый заместитель 
председателя комитета законодательного Собра-
ния по социальной политике:  

— В октябре 1941 года на площадку Челябин-
ского тракторного завода прибывает оборудова-
ние девяти промышленных предприятий, в том 
числе Кировского завода из Ленинграда.  
На базе этих предприятий был создан Челябин-
ский Кировский завод. Челябинск в годы войны 
стал центром танковой промышленности  
Советского Союза.

Елена ТАРАСоВА, заместитель председателя ко-
митета законодательного Собрания по социальной 
политике:  

— В эвакуации артисты Малого театра дают боль-
шое количество концертов в госпиталях и воинских 
частях. На челябинской сцене его артисты показы-
вают все свои спектакли, а также делают пять новых 
постановок. Малый театр работает в Челябинске до 
сентября 1942 года. В это время артисты челябинско-
го театра работают в Шадринске.

В отправке гуманитарного 
груза участвовал депутат об-
ластного парламента.

Депутат Законодательно-
го Собрания Челябинской 
области Валерий Колоколь-
цев и сотрудники МГТУ 
им. Г.И. Носова приняли 
участие в доставке гумани-
тарного груза в зону специ-
альной военной операции.

Это уже 30-й гуманитар-
ный конвой, организованный 
магнитогорской городской 
общественной организаци-
ей ветеранов Афганистана, 
Чечни и СВО. С 16 по 26 мая 
он привез спасающие жиз-
ни бойцов грузы в Курскую 
и Белгородскую области, а 
также Луганскую и Донец-
кую Народные Республи-
ки и Запорожскую область.

Отметим, что в общей 
сложности в зону спецопе-
рации доставили почти 60 
тонн гуманитарной помощи. 
Это автомобили, мотоциклы, 

прицелы, тепловизоры, бес-
пилотники, медикаменты, 
средства защиты и связи, 
запчасти для ремонта тех-
ники, продукты и многое 
другое. Гумпомощь с Юж-
ного Урала поможет нашим 
бойцам успешно выпол-
нять поставленные задачи.

Кроме того, от жителей 
города металлургов, сту-
дентов и школьников были 
переданы письма, которые 
поднимают боевой дух.  Ва-
лерий Колокольцев также 
посетил госпиталь, где на-
ходится на лечении ране-
ный боец из Магнитогорска, 
и выразил ему благодар-
ность за мужество и отвагу.
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Валерий Колокольцев.

лена колесникова стала ветераном 
боевых действий

66-е заседание законодательного Собрания началось с вручения 
военным комиссаром Челябинской области Андреем Максу-
ровым депутату областного парламента Лене Колесниковой 
удостоверения «Ветеран боевых действий».
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  В 2024 году выплаты по 1 млн рублей по программе  
«земский учитель» получили 27 учителей, прибывшие (пере-
ехавшие) на работу в сельские населенные пункты, либо рабочие 
поселки, либо поселки городского типа, либо города с населени-
ем до 50 тысяч человек. Всего с 2022 года земскими учителями 
стали 147 человек.

«земСкий уЧитель»

инфОгрАфикА

В Челябинской области 
успешно реализуются пять 
земских программ: «зем-
ский доктор», «земский 
фельдшер», «земский учи-
тель», «земский тренер» и 
«земский работник культу-
ры». две последние запу-
щены в нашем регионе по 
инициативе губернатора 
Алексея текслера с 1 янва-
ря 2022 года. Во многом 
благодаря земским про-
граммам в муниципалите-
тах развиваются медицина, 
образование, культура и 
спорт. Об итогах реализа-
ции программ в 2024 году 
рассказываем детально:

фОтО людмилы кОВАлеВОй  
(из АрХиВА «юп»)

  В рамках программы «земский тренер» на работу в сельскую 
местность и малые города Челябинской области привлечены  
12 тренеров, прибывших из Челябинска и Магнитогорска, а 
также Республики Башкортостан, Свердловской и Курганской 
областей. Данным специалистам предоставлена единовременная 
выплата за счет средств областного бюджета в размере  
1 млн рублей.

прОгрАммы приВлеЧения кАдрОВ В мАлые гОрОдА  
и СельСкую меСтнОСть. итОги 2024 гОдА

«земСкий тренер»

 В рамках программ «земский доктор» и «земский фельдшер» 
в 2024 году на работу в сельскую местность и малые города Челя-
бинской области привлечено 66 врачей и 50 фельдшеров.

Дополнительно за счет средств областного бюджета в рамках 
реализации областного закона «О единовременной выплате меди-
цинским работникам» предоставлена единовременная выплата в 
размере 500 тыс. рублей 35 средним медицинским работ-
никам (в 2023 году — 12 средним медицинским работникам).

«земСкий дОктОр» и «земСкий фельдшер»

 В 2024 году 35 работников 
культуры трудоустроились препо-
давателями или концертмейсте-
рами в муниципальные детские 
школы искусств, расположен-
ные в населенных пунктах  
с численностью населения до 
50 тысяч человек.  
в 16 муниципальных обра-
зованиях Челябинской обла-
сти (четыре человека прибыли 
из других регионов Российской 
Федерации). Итого за весь пери-
од действия земскими работни-
ками культуры стали 99 человек.

«земСкий рАБОтник культуры»
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Парламентская неделя
прОект

В ней будут обучать анимации, дизайну, технологиям Vr и Ar, 3d-графике, 
фото- и видеопроизводству. В школу креативных индустрий принимают 
учеников с 5 по 11-й класс. занятия бесплатные. итогом двухлетнего об-
учения должен стать творческий коммерческий продукт. инновационный 
образовательный центр появится на базе детской художественной школы 
искусств Челябинска имени н.А. Аристова. подробнее — в материале 
«парламентской недели».

пОлинА БыкОВА. фОтО ОлегА тАтАркинА

иСкуССтВО 
зАрАБАтыВАть

Школа креативных инду-
стрий разместится в здании 
на улице Академика Коро-
лева, 33. Сейчас помещение 
на ремонте. В распоряжении 
креативщиков будет почти 
600 квадратных метров. 

— Мы старались придер-
живаться дизайн-проекта, 
который разработали в Ми-
нистерстве культуры РФ. 
В интерьере превалируют 

В Челябинске откроют школу креативных индустрий

спокойные тона. Элементом 
локальной идентичности 
станет модель челябинского 
метеорита. Называться на-
ша школа будет «Легко». 
Творчество ассоциируется 
с радостью, — рассказывает 
Елена Бетехтина, дирек-
тор школы креативных 
индустрий, руководитель 
Детской художественной 
школы искусств имени 

Н.А. Аристова. — В школе 
оборудуют пространство 
для проведения выставок 
современного искусства. 
Предусмотрен также не-
большой конференц-зал. 
Помещение может транс-
формироваться в театраль-
ную студию. Кабинеты для 
занятий творчеством боль-
шие, площадь каждого — не 
менее 55 квадратов. 

создание такой высокотех-
нологичной образовательной 
площадки позволит решить 
главную задачу — насыщение 
профессиональными кадра-
ми креативного сектора. 

Школы креативных инду-
стрий создают по всей стране. 
Сегодня их уже более 90. 

Напомним, в 2024 году 
в России приняли феде-
ральный закон о развитии 
креативных индустрий. Это 
сектор экономики, который 
основан на производстве и 
коммерциализации проектов 
в сфере интеллектуальной 
собственности. К креативным 
индустриям относят песни, 
книги, фотографии, фильмы, 
компьютерные игры, дизайн, 
архитектуру, моду. По словам 
экспертов, произведения 
креативных индустрий могут 
стать частью интерьера, гале-
реи, музея, а также предметом 
потребления, восхищения и 
переживания. 

Сегодня креативная эконо-
мика — это четыре процента 
вклада в ВВП России. Если 
в 2023 году вклад этой инду-
стрии в экономику страны 
был 6 триллионов рублей, то 
в 2024-м достиг уже 7,5 трлн, 
подчеркнул председатель 
комитета законодательного 
Собрания по экономической по-
литике и предпринимательству 
Евгений илле: 

— Наша национальная 
цель заключается в достиже-
нии шести процентов вклада 
креативных индустрий в ва-
ловой внутренний продукт 
Российской Федерации. Это 
составляет примерно 11 трил-
лионов рублей. Что касается 
регионального уровня, то был 
принят закон о развитии кре-
ативных индустрий в Челя-
бинской области. Определен 
полномочный орган, который 
занимается развитием. Депу-
татский корпус анализирует 
все точки роста, которые 
возможны для развития этой 
сферы, и принимает меры 
поддержки, которые необхо-
димы.

В школе креативных 
индустрий на выбор детей 
любое из пяти направлений: 
звукорежиссура и звуковой 
дизайн, фото- и видео-
производство, анимация и 
3d-графика, технологии VR 
и AR. Здесь запустят еще 
один, дополнительный трек 
— «неклассический театр» 
и школа документального 
кино. 

— Мы принимаем детей 
с 5 по 11-й класс. Ребенок у 
нас будет получать как те-
оретические, так и практи-
ческие знания, но практики  
больше. Итогом двухлетнего 
обучения должен стать про-
ект, который можно монети-
зировать. Если мы говорим 
о креативных индустриях, то 
это, в первую очередь, ком-
мерциализация творческих 
продуктов. Мы будем рас-
тить бизнесменов в сфере 
культуры, — констатирует 
Елена Бетехтина. 

Открытие школы креа-
тивных индустрий в регионе 
станет возможным благода-
ря госпрограмме «Развитие 
культуры» и федерально-
му проекту «Придумано в 
России». Ранее губернатор 
Алексей Текслер отмечал, что 

Так выглядит анимационная студия детской художественной школы искусств 
имени Н.А. Аристова. В роли художников-мультипликаторов — школьники.

В инновационном образовательном центре уже 
готовят будущие кадры для креативной экономики.
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пАрлАментСкАя неделя депутАты В ОкругАХ

зДРАВоохРАНЕНиЕ

бЛАГоУСТРойСТВо обРАзоВАНиЕ

пО инфОрмАции zs74.ru пО инфОрмАции zs74.ru

АнтОн трАВин
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как идет ремонт и строительство соцобъектов в коркино

ДЕНь РоЖДЕНиЯ

Максим РоМАНоВ
родился 1 июня. 
Депутат по Единому 

избирательному округу, 
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по строительной 
политике и жилищно-
коммунальному хозяй-
ству и комитета Зако-
нодательного Собрания 
по экологии и природо-
пользованию.

Алексей ДЕНиСЕНКо 
родился 9 июня.  
Депутат по Метал-

лургическому избира-
тельному округу № 11, 
председатель комитета 
Законодательного  
Собрания по строитель-
ной политике и жилищ-
но-коммунальному хо-
зяйству, входит в состав 
комитета Законодатель-
ного Собрания по эко-
номической политике и 
предпринимательству.

Первый заместитель предсе-
дателя законодательного Со-
брания Денис Моисеев в ходе 
поездки в Коркинский муници-
пальный округ проинспектиро-
вал ремонт и строительство со-
циальных объектов.

Один из них — строящийся 
модульный ДК в поселке Роза. 
Здание старого Дворца куль-
туры было снесено из-за ава-
рийного состояния. Розинцы 
давно мечтали о новом ДК. Гу-
бернатор Алексей Текслер под-
держал их, выделил средства 
на строительство особо важ-
ного объекта соцсферы, и уже 
скоро мечта жителей поселка 
станет реальностью. Подоб-
ные модульные здания двор-
цов культуры уже возведены в 
Копейском городском округе. 

«Такие модульные кон-
струкции — хороший выход 
для небольших населенных 
пунктов. Часть оборудования 
будет использоваться на лет-
ней сцене. Это у нас прописа-
но в базовых условиях, чтобы 
летом культурная жизнь не 
останавливалась», — отме-
тил ранее Алексей Текслер. 

Денис Моисеев познакомил-
ся с ходом строительства ДК. 
Здание будет двухэтажным, с 
просторным зрительным за-
лом на 200 мест, сценой и ки-
ноэкраном. В проекте также 
запланированы комфортные 
комнаты для занятий твор-

ческих коллективов. Терри-
тория вокруг нового учреж-
дения культуры будет заас-
фальтирована и оборудована 
скамейками, уличными све-
тильниками и арт-объектами.

Кроме того, первый вице-
спикер областного парламента 
Денис Моисеев и глава муни-
ципального округа Александр 
Орел проинспектировали ре-
монт окружной больницы 
в Коркино. Кроме терапии 
ремонты прошли в зданиях 
хирургии и травматологии, 
включая переходы между кор-
пусами. В здании укрепили 

фундамент, полностью заме-
нили внутренние инженерные 
сети, окна и входные двери. В 
хирургическом корпусе про-
вели наружные работы по кре-
пежу фасадной плитки. Так же 
отделают и фасады терапии и 
травматологии. Уже построена 
новая входная группа со сто-
роны приемного отделения.

С января рабочие приступи-
ли к капитальному ремонту в 
здании поликлиники. На его 
проведение 166 миллионов 
рублей выделено из федераль-
ного бюджета по программе 
модернизации первичного 

звена здравоохранения, ко-
торая с 2025 года входит в 
новый нацпроект «Продол-
жительная и активная жизнь».

 «Серьезные объекты, ре-
шение о судьбе которых при-
нимал глава региона. Задача 
нас, депутатов, — здесь, на 
месте, решить вопросы, ко-
торые могут затормозить вы-
полнение работ. На каждом 
объекте вопросы, планы, сро-
ки, контроль. Каждый объект 
должен быть сдан в срок, и ра-
боты должны быть выполнены 
максимально качественно», — 
подытожил Денис Моисеев.

Депутат законодательного Со-
брания Владимир Перезолов про-
инспектировал ход капремонта 
дороги на центральной улице по-
селка Увельского.  

На приобретение и монтаж 
остановочных комплексов из 
областного бюджета району 
направлены 3,5 млн рублей. 
Сейчас определяют места их 
установки, вид, материалы и 
оснащение. Улицу Советскую 
обновляют по федеральному 
проекту «Российское село», 
в этом году здесь уложат 1600 
метров дорожного покрытия.

«На капитальный ремонт 
улицы Советской главой регио-
на Алексеем Текслером выделе-
но около 90 миллионов рублей. 
Это серьезные средства, кото-
рые позволят привести в поря-
док не только проезжую часть, 
но и тротуары, парковочные 
зоны, оборудовать ливневки. 
В прошлом году уже обнови-
ли часть улицы, теперь ремонт 
продолжится от улицы Энгель-
са до улицы 40 лет Октября. По 
просьбам жителей было реше-
но не просто отремонтировать 

дорогу и тротуары, но и уста-
новить новые остановочные 
комплексы, — прокоммен-
тировал Владимир Перезолов.

По его словам, сейчас вместе 
с главой района и жителями об-
суждают места установки, тип 
и оснащение остановок. Они 
будут красивыми, удобными, 
современными и надежными, 
улучшат внешний облик по-
селка, делая его неповторимым. 

Депутат высказал надеж-
ду, что к середине лета улица 
полностью преобразится. Он 
поблагодарил жителей поселка 

за предложения, а главу райо-
на Сергея Рослова — за вовле-
ченность и активную работу.

Отметим, что в этом году 
работы на улице Советской 
продолжаются на участ-
ке от пересечения с улицей 
Энгельса до улицы 40 лет 
Октября. До перекрестка с 
улицей Мира тротуар будет 
с асфальтовым покрытием, 
остальную часть выложат 
тротуарной плиткой. Будут 
обустроены парковки возле 
магазинов, у аптеки, у зда-
ния администрации района.

ремонт улицы по проекту «российское село» дмитрий пырсиков провел урок  
в школе 
«Классные встречи» с депутатом 
подарили выпускникам много 
интересного, помогли с выбором 
жизненного пути.  

Депутат Законодательного 
Собрания Дмитрий Пырсиков 
посетил Чебаркульскую шко-
лу № 1. Он вместе со старше-
классниками высадил сажен-
цы на Аллее выпуска-2025, 
а затем с главой Чебаркуля 
Михаилом Панариным при-
нял участие во всероссийском 
проекте «Классные встречи». 

Дмитрий Пырсиков по-
делился воспоминаниями из 
своей школьной жизни, рас-
сказал об учителях, ответил на 
вопросы о любимых предметах 
и книгах. Больше всего ребят 
интересовали секреты и навы-
ки по запоминанию материа-
ла и подготовке к экзаменам. 

«Так забавно вспоминать, 
как по-другому с высоты сегод-
няшнего опыта воспринима-
ются те истории. Больше всего 
сложностей было в формате 
«вопрос-ответ». Потому что 
сейчас понимаешь, что отве-

тить «да-нет» на многие во-
просы невозможно, — подвел 
итоги встречи Дмитрий Пыр-
сиков. — Это были действи-
тельно «Классные встречи», 
которые подарили много цен-
ных мыслей не только ребя-
там-выпускникам, но и мне».

Директор Чебаркуль-
ской школы № 1 Наталья 
Халина вручила Дмитрию 
Пырсикову благодарствен-
ное письмо за участие во 
всероссийском проекте.

Первый вице-спикер областного парламента Денис Моисеев и глава муниципального 
округа Александр Орел проинспектировали ремонт окружной больницы в Коркино.
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Парламентская неделя
летОпиСь южнОгО урАлА

СОВмеСтный 
СпецпрОект

«парламентской недели»
и Объединенного 
государственного архива 
Челябинской области.

Вторая половина 1950-х годов в Советском 
Союзе – это время начала прямых и открытых 
диалогов со странами запада. Смена руковод-
ства в СССр, достижения советской науки, раз-
витие атомной энергетики, запуск первого 
спутника, новая сельскохозяйственная полити-
ка и многое другое положило начало новому 
внешнеполитическому курсу, ориентированно-
му на международное сотрудничество. Эти мир-
ные «визитные карточки» СССр заметно 
активизировали международные отношения 
не только на правительственном уровне, но и 
на региональном.

удивили профсоюзы 

Несмотря на то что Че-
лябинская область была до-
вольно закрытым регионом, 
но и к нам с официальными 
и рабочими визитами при-
езжали зарубежные делегации 
из капиталистических стран. 
Особенно тесно налаживались 
связи между профсоюзами. 

Одной из первых профсо-
юзных делегаций, посетивших 
Челябинскую область, была 
делегация бельгийских проф-
союзов, возглавляемая пре-
зидентом довольно либераль-
ного Льежского объединения 
профсоюзов Ренаром Андрэ, 
всего 11 человек. 10 июня 1958 
года бельгийских гостей в че-
лябинском аэропорту встреча-
ли члены президиума област-
ного профсовета и профсоюз-
ные активисты Челябинска. 

Челябинская область была 
интересна представителям 
профсоюзов зарубежных стран 
развитыми отраслями маши-
ностроения, металлургии, а 
также социальными объекта-
ми, которые поддерживались 
советскими профсоюзами. 
Обязательно для иностранных 
делегаций организовывалось 
посещение Челябинского 
металлургического завода и 
Челябинского тракторного 
завода, как флагманов про-
мышленности с сильными и 
крупными профсоюзными 
коллективами, курортами, ме-
дицинскими учреждениями, 
пионерскими лагерями. 

Судя по отзывам, сохранив-
шимся в архивных докумен-
тах и периодической печати, 
представители зарубежных де-
легаций удивлялись социаль-
ным программам, существу-

ющим в каждой профсоюзной 
организации. 

Американские 
металлурги

В 1958 году Челябинск и 
Магнитогорск посетила деле-
гация металлургов из США. 
Американцы знакомились 
с Челябинским и Магнито-
горским металлургическими 
заводами и высоко оценили 
работу доменщиков, отметили 
хороший режим работы печей 
на повышенном давлении газа 
под колошником, выпускае-
мую заводами сталь и сплавы.

Успехи сталеплавильной 
промышленности СССР от-
метил в беседе с инженерами 
Челябинского металлургиче-
ского завода американский 
специалист по жаропрочным 
и нержавеющим сплавам док-
тор Гюнтер Молинг.

— Блестящие качества 
сплавов видно в самолетах 
Ту-104, в советских спутниках 
Земли и других технических 
достижениях Советского Со-
юза, – сказал Молинг.

Делегацию американских 
специалистов принял пред-
седатель Челябинского сов-
нархоза М.С. Соломенцев. 
Он рассказал о перестройке 
управления промышлен-
ностью и строительством в 
стране и работе совнархоза, 
ответил на вопросы гостей. На 
пресс-конференции, которую 
дали в Челябинске амери-
канские металлурги, глава 
делегации Эдвард Л.Райенсон 
заявил:

— Обмен делегациями ме-
таллургов не только поможет 
дальнейшему развитию ме-
таллургической промышлен-

еленА рОХАцеВиЧ, Ведущий АрХеОгрАф ОгАЧО

ности двух наших стран, но и 
послужит укреплению других 
связей между нами. Я восхи-
щен дружеским, теплым при-
емом, который нам оказали в 
Советской стране. Надо чаще 
обмениваться такими делега-
циями. Это поможет нашим 
странам лучше понимать и 
уважать друг друга. Мы воз-
вращаемся, получив реальное 
представление о многих до-
стижениях Советского Союза 
и с уверенностью в том, что 
народ России так же, как и 
наш народ, больше всего же-
лает всеобщего мира. 

По приезде домой амери-
канская делегация металлур-
гической промышленности 
опубликовала доклад, в кото-
ром отметила, что металлур-
гические заводы в Советском 
Союзе представляют собой 
современные высокопроиз-
водительные и хорошо орга-
низованные предприятия и не 
уступают предприятиям та-
кого же типа в Соединенных 
Штатах.

павильон № 1

Не только зарубежные 
делегации приезжали в Че-
лябинскую область, но и 
южноуральцы не раз бывали в 
гостях на предприятиях Евро-
пы и Америки, встречались с 
представителями профсоюз-
ных и других общественных 
организаций, с владельцами и 
руководителями промышлен-
ности и простыми рабочими. 
Одна из самых заметных и 
памятных поездок делегации 
Челябинской области была 
предпринята в апреле 1958 го-
да в Брюссель, на Всемирную 
выставку. 

Лозунг выставки – «Мы 
живем в 1958 году, в год тех-
нологических чудес, когда 
можно все!». Экспозиция 
павильона Советского Со-
юза помещалась в гигантском 

здании из стекла и алюминия, 
посвящалась теме «Мир и 
Труд» и включала 18 разделов. 
Среди множества экспонатов 
была и продукция, изготов-
ленная на предприятиях Че-
лябинского экономического 
района.

Прежде всего это продук-
ция наших машиностроитель-
ных предприятий. Челябин-
ский завод им. Колющенко 
изготовил для Брюссельской 
выставки автогрейдер – боль-
шую, мощностью в 140 ло-
шадиных сил машину. Также 
в павильоне демонстрирова-
лись проходческие комбайны 
Копейского завода им. Ки-
рова – «ПК-3» и «ПКГ-3», 
которые пользовались доброй 
славой во многих угольных 
бассейнах страны и у шахте-
ров стран народной демокра-
тии. 

Участниками Всемирной 
выставки стали заводы точ-
ной механики Челябинской 
области — Челябинский и 
Златоустовский часовые заво-
ды. Они были представлены в 
Брюсселе часами «Молния» и 
«Урал», секундомерами и тех-
ническими часами.

Очень широко в Брюсселе 
демонстрировалось искусство 
уральских рабочих-умельцев. 
Каслинские мастера отправи-
ли на выставку тридцать раз-
личных изделий чугунного ху-
дожественного литья. Столько 
же гравюр на стали изготови-
ли для Всемирной выставки 
златоустовские мастера.

Число посетителей совет-
ского павильона превысило 
30 млн человек. Бельгийская 
пресса называла наш пави-
льон «павильоном № 1», а 
здание павильона – «Пар-
феноном из стекла и стали». 
Архитекторы и строители 
многих стран отметили нео-
бычность архитектуры и ори-
гинальность конструкции, 
суть которой заключалась в 

том, что «здание не имело 
фундамента и буквально ви-
село на 16 мачтах-опорах». 
Один из бельгийских чинов-
ников с удивлением сказал 
журналистам: «Кое-кто ду-
мал, что русский павильон 
будет большой стилизован-
ной избой, а мы увидели чудо 
современной архитектуры». 
Европа была впечатлена со-
ветскими стендами, посколь-
ку товары, представленные 
на них, вполне отвечали стан-
дартам качества.

В качестве представителей 
Челябинского экономическо-
го административного района 
на Всемирной Брюссельской 
выставке побывало более 
двадцати человек, две делега-
ции. Это работники заводов, 
научных учреждений и строек 
Южного Урала.

В конце 1950-х годов Челя-
бинский административный 
район кроме Брюссельской 
выставки принимал участие 
во многих других междуна-
родных выставках и ярмарках: 
в Польше, в Объединенной 
Арабской Республике, в Бол-
гарии, в Афганистане. На 
выставках и ярмарках экс-
понировались южноураль-
ские проходческие угольные 
комбайны, бульдозеры со 
сменным оборудованием, ав-
тогрейдеры, абразивы, часы и 
точные приборы, каслинское 
чугунное литье и другие из-
делия. 

В 1950-е годы на промыш-
ленных предприятиях Южно-
го Урала проходили практику 
рабочие и студенты из Поль-
ши, Венгрии, Болгарии, Гер-
мании, Югославии, Франции 
и других стран.

Экскурсия греческой парламентской делегации  
по Челябинскому тракторному заводу. Август, 1956 год.

СССр дАлекО – 
СССр БлизкО
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

победителями конкурса социальных дости-
жений законодательного Собрания Челябин-
ской области стали 60 компаний и волонтеров 
со всего региона.

пОлинА БыкОВА. фОтО ОлегА тАтАркинА

На церемонии награждения 
лауреатов конкурса «Меня-
ющие мир» председатель за-
конодательного Собрания Че-
лябинской области олег Гербер 
подчеркнул, что это премия 
особенная. Ее вручают людям, 
которые занимаются благо-
творительностью по велению 
души и сердца.

 — Низкий вам за это по-
клон. Вы действительно дела-
ете этот мир лучше! — сказал 
спикер регионального парла-
мента.

Конкурс проводится 22 го-
да. За это время номинантами 
премии стали 550 организа-
ций. По словам председателя 
комитета законодательного Со-
брания по экономической по-
литике и предприниматель-
ству Евгения илле, органи-
зации-лауреаты в 2024 году 
оказали благотворительной 
помощи более чем на 
шесть миллиардов 
рублей.

 — Мы че-
ствуем и 
волонте-
ров. Так, 
один из 
победите-
лей номинации «До-
броволец (волонтер) 
года» из города 
Троицка сейчас на-
ходится в зоне спе-
циальной военной 
операции. Он ушел 
служить добро-
вольцем. Сегодня 
награду за него 
получила его су-
пруга, — пояснил 
Евгений Илле. 

меняющие мир
В Челябинске назвали лучших благотворителей

Лауреатом областной пре-
мии стала Ирина Горькова — 
руководитель некоммерческой 
организации «Копейский 
Народный Фронт — Вместе». 
Волонтер объединила не-
равнодушных людей, которые 
помогают госпиталям, участ-
никам СВО, их семьям. До-
бровольцы также занимаются 
патриотическим воспитанием, 
популяризацией традицион-
ных семейных ценностей и 
здорового образа жизни.

— Мы помогаем семьям 
бойцов решать юридические, 
медицинские вопросы. Уча-
ствуем в поисках без вести 
пропавших военнослужащих. 

Особое внимание уде-
ляем тем, кто вернулся с 
фронта. Мы понимаем, 

что бойцам требуется 
реабилитация и, в пер-
вую очередь, психоло-

гическая.  
 

Когда ребята 
возвращают-
ся из зоны 
боевых 
действий, 
то они ис-

пытывают проблемы с соци-
альной адаптацией. Поэтому 
наша задача — помочь им 
найти себя в мирной жизни, — 
отметила Ирина Горькова. 

Среди организаций-побе-
дителей областного конкурса в 
сфере добровольчества благо-
творительный фонд «Метал-
лург» из Магнитогорска.

— У нас есть программа 
«Ждем домой». Мы оказы-
ваем материальную помощь 
ветеранам боевых действий, 
раненым и родственникам по-
гибших бойцов. Не забываем 
и о семьях военных. В центре 
медико-социальной защиты 
фонда они могут получить 
медицинскую и психологиче-
скую помощь, — рассказала 
руководитель отдела развития 
и проектирования благотвори-
тельного фонда «Металлург» 

Бибигуль Арсламбаева. — 
Мы также помогаем органи-
зациям, которые занимают-
ся отправкой гуманитарной 
помощи в зону СВО.
В числе победителей ре-

гионального конкурса и Ма-
рина Боровцова — волонтер, 
начальник отдела кадров 
сельскохозяйственного потре-
бительского кооператива «Ко-
елгинское» имени И.Н. Шун-
деева. В 2022 году она создала 
волонтерскую группу «Вместе 
— мы сила! 74». Добровольцы 
плетут маскировочные сети, 

делают окопные свечи, соби-
рают гуманитарную помощь 
для бойцов СВО. Волонтеры 
движения передают посылки 

госпиталям Донецкой и Лу-
ганской Народных Республик, 
а также жителям подшефной 
Ясиноватой.

Лауреатов конкурса поздравил председатель 
Законодательного Собрания Олег Гербер.

Депутаты областного парламента Евгений 
Илле и Елена Тарасова награждали лауретов.


